
本报讯（通讯员 顾宇 记者 杨晓莉）11日下
午3时，市气象局发布重要天气报告，根据最新气
象资料分析，随着大气环流发生调整，我市将进
入多雨时段，6月12日进入梅雨季节，较常年偏
早9天（常年入梅时间6月21日）。入梅之后，降
雨将呈现明显的阶段性特征。梅雨期内，强对流
天气较为频繁，而在降雨的间歇期，则会出现高温
天气。

预计今年我市平均梅雨量在240至290毫米
之间，相较于常年269毫米的梅雨量有所偏多。
出梅时间预计在7月上旬后期，较常年（7月12
日）提前，不过梅雨期整体略长。最新气象资料显
示，未来一段时期我市天气为：12日至15日，受
低涡切变影响，将迎来持续阴雨天气，并可能伴有
雷暴大风、短时强降水等强对流天气，预计降水量
50至80毫米，部分地区100至150毫米。16日
至18日，降水会出现间歇。19日起，又将迎来新
一轮持续性降雨过程。气温有所起伏，12日最高
气温27℃左右；13日至 14日最高气温将升至
31℃左右；15日气温会有所下降；16日至18日降
水间歇期间气温较高，其中17日、18日大部分地
区最高气温将达到35℃左右；19日起气温再次有
所下降。

市气象专家提醒，梅雨期间部分地区降水强
度较大，需做好防御强对流天气危害的准备，同时
也要抓好夏种夏管工作。此外，由于梅雨期间部
分地区会出现高温天气，要做好相应的防暑降温
措施。

我市今日正式入梅
较常年偏早9天
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本报讯（通讯员 周景 秦喜发 记者 孔
令玲）东方白鹳是国家一级保护野生动物、
世界珍稀鸟类，有“鸟界国宝”之称。近日，
在国家金融监督管理总局高邮监管支局的
指导下，市自然资源和规划局联合平安产
险高邮支公司，成功推动全国首单东方白

鹳救助保险在高邮落地，为东方白鹳筑起
了一道坚实的生命“防护墙”。

自2003年高邮境内首次发现东方白
鹳以来，我市高度重视东方白鹳的保护工
作。据统计，截至目前，高邮境内共有东方
白鹳新老巢穴60余处，栖息于此的东方白

鹳数量从2003年的两三只增长至260只
左右。但随着数量的增加，需救助的东方
白鹳也日益增多。东方白鹳救助保险就是
为因意外受伤、生病而处于困境中的东方
白鹳提供及时有效的救助资金支持，提高
它们的生存概率，有助于维持和增加东方
白鹳的种群数量，保护这一珍稀物种。

此次东方白鹳救助保险的实施让更多
人关注到东方白鹳的保护问题，了解其濒
危现状和保护意义，从而增强公众对珍稀
野生动物的保护意识，促进全社会形成关
爱自然、保护野生动物的良好氛围。

“鸟界国宝”迎来创新守护

全国首单东方白鹳救助保险落地高邮
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本报讯（记者 孔令玲）记者11日
从相关部门获悉，今年7月至8月，全
国应届中、高考考生凭准考证和身份
证，可享受我市所有国有收费景区免
门票优惠政策。

据悉，此次免门票的景区分别是
盂城驿景区、文游台景区、龙虬庄遗址
公园、同兴当铺、清水潭旅游度假区。

盂城驿是全国规模最大、保存最
完好的古代驿站，被称为中国邮驿的

“活化石”。文游台是古秦邮八景之
一，原为东岳庙（即泰山庙），因苏轼过
高邮与本地乡贤秦观（秦少游）、孙觉、

王巩会集于此，饮酒论文而得名。龙
虬庄遗址公园是融新石器时代的龙虬
庄文化、自然野趣的生态湿地和高邮
历史文化名镇为一体的原始文化生态
旅游公园，遗址所揭示的独特文化风
貌，填补了江淮东部地区新石器时代
早期古文化的空白。同兴当铺曾是和
珅私产，位于高邮城北门外与北门大
街交会处，开设于清代中期，是我国目
前发现的保存较好、规模较大的古代
典当铺遗存。清水潭旅游度假区水网
纵横交错，湿地类型丰富多样，自然环
境和生态禀赋优越。

准考证当门票

全国应届中、高考考生暑期免费游高邮

本报讯（通讯员 张诗妍 记者 赵妍东
方）“再没水，我这塘里的鱼苗就全完了！”
今年4月，三垛镇俞胡村养殖户胡大叔的
焦急求助，让当天正在该村走访的三垛镇
党委副书记、镇长许仁园揪紧了心。许仁
园立即召集镇水利站、村干部和养殖户现
场办公，制定“清淤—抽水—入塘”方案。
党员干部和网格员组成“送水突击队”，昼
夜奋战疏通沟渠2.3公里，输送外河水115
万立方米，为养殖户挽回损失超百万元。

“听到机器响，我们就安心了！”村民胡大叔
的感慨道出对村干工作的认可。

这样的暖心场景，正是我市开展“三
进”专项行动的生动缩影。今年 3月以
来，我市全面开展乡镇（园区）党政主要负
责人“进网格体验、进住户访情、进一线解
困”（简称“三进”）专项行动。活动以“沉
浸式”走访为抓手，推动领导干部下沉网
格、直面问题，将群众的“急难愁盼”从纸
上清单变为脚下行动。截至目前，各乡镇
（园区）党政主要负责人共入户走访302
户，累计解决民生问题92件，化解矛盾纠
纷11起。

据了解，此次活动要求乡镇（园区）党
政主要负责人每月至少半天下沉网格，通
过“当一天网格员”“走一遍重点户”“办一
件实在事”，零距离感知基层工作质态。当
好“基层工作者”，以基层工作者身份摸清
网格运行实情；当好“问题发现者”，通过

“户户到”精准捕捉群众需求；当好“形象代
言者”，面对面宣讲政策，凝聚共识；当好

“救助帮扶者”，对特殊群体开展“一对一”
救助；当好“治理协调者”，现场督办历史矛
盾与信访积案。

“过去问题层层上报，现在干部直接到
田头、进家门，当场能拍板的问题绝不拖
延。”龙虬镇强民村党总支书记戴德培表
示。龙虬镇通过开展“三进”专项行动，调
配抽水设备，铺设临时输水管道，只用一天
时间就解决了强民村多家养殖户虾塘用水
的燃眉之急。高邮镇党委书记张中斌带
队，对辖区内“厂中厂”安全生产隐患进行
了系统排查，并表示要做到常抓不懈。城
南新区党工委书记王亚奇通过走访保丰
村，了解到一位村民家中有重病患者，且家
门口堆积的砖瓦无力销售，当场向村民承

诺，村里近期若有使用砖瓦之处，一定帮其
解决销售难题。

“三进”行动不仅解决个案问题，更推
动了机制创新，各乡镇将走访成果转化为
网格化管理提质、矛盾纠纷多元化解等长
效机制。卸甲镇提出通过定期调度、问题
台账管理、闭环督办等措施，形成常态化
工作机制，确保群众反映的事项件件有回
应、事事有着落，实现基层治理“长效化”；
城南新区聚焦难点，分类施策，细化“乱堆
乱放”“卫生死角”“设施老化”等具体问题，
制定“一事一策”解决方案，推动问题精准
化解，实现了从“被动应对”到“主动治理”
的转变。

市委政法委相关负责人表示，干部脚
下沾泥、心中有数，老百姓才能看得见变
化、摸得着幸福。“三进”专项活动进一步
强化了乡镇（园区）党政主要负责人“情况
在一线掌握、决策在一线形成、工作在一
线推动、作风在一线转变”的意识，使“在
办公室碰到的都是问题，深入基层看到的
全是办法”的要求成为大家的思想共识和
行动自觉。

告别“问题在纸上” 践行“办法在脚下”

“三进”专项行动凝聚干群合力

本报讯（记者 郭萌）11日下
午，“绿扬同心·运河石榴红”行
动推进会暨2025年民族团结进
步宣传月启动仪式在邮举行。
省民宗委民族一处副处长张斌，
扬州市委统战部常务副部长吉
琳，扬州市职业大学党委副书记
陈亚鸿，扬州市委统战部副部
长、市民宗局党组书记孟亚东，
我市市委副书记、统战部部长李
伟参加活动。

“绿扬同心·运河石榴红”行
动是扬州推动铸牢中华民族共
同体意识深入人心的具体实践，
是打造扬州民族工作品牌的有
力举措。扬州市紧扣主线，连续
3年制定《“绿扬同心·运河石榴
红”行动实施方案》，连续12年举
办民族团结进步宣传月活动，各
民族交往交流交融更加深入。

李伟在致辞中表示，高邮将
以“绿扬同心·运河石榴红”行动
为重要桥梁和纽带，坚定不移地
铸牢中华民族共同体意识。深
挖运河文化、邮驿文化、红色文
化中的团结内涵，打造各民族共
居共学、共建共享的美好家园；
推动“东西协作”产业联动，与各
族同胞共享光伏、特种电缆、智
慧照明等产业成果；创新网络宣
传与校地合作，让中华民族共同
体意识在网络空间广泛传播，深
深植根于各族群众心中。

启动仪式上，与会人员通过
视频回顾了近年来“绿扬同心·
运河石榴红”行动的丰硕成
果。活动发布了2025年“绿扬
同心·运河石榴红”行动重点工
作及民族团结进步宣传月主要
活动安排；签订了民族团结进步校地合作协议。

来自扬州市各县（市、区）、功能区的宣讲员们
用真挚的情感、生动的语言，讲述了民族团结的动
人故事；青海省果洛藏族自治州玛多县带来了精
彩的《民族大联舞》表演。
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本报讯（记者 东方）11日下午，平安
高邮建设及扫黑除恶斗争工作座谈会召
开。

会议传达学习了上级会议、文件精
神；市委政法委解读了《2025年全市常态
化开展扫黑除恶斗争工作要点》。会上，
市法院、公安局、住建局、市监局和教体局
作了交流发言。

会议要求，要破解难点，严格落实专项
行动重点任务，聚焦涉稳舆情研判预警、重
点人群动态管理、重点领域风险防范、重点
问题整改整治。要消除盲点，有效加强重

精患者服务管理，强担当，持续发力；补短
板，精准发力；严管理，全面发力，按照上级
要求，结合我市“四位一体”工作机制，在内
化深化转化上下功夫。要夯实支点，建强
用好“一站式”平台，实战化运营“一站式”
平台，发动宣传，提高群众知晓率；加强信
息化建设，健全完善平台数据分析运用机
制和定期调度分析矛盾风险，让数据多跑
路；按照高效、协同、实战要求，让服务更贴
心。要紧盯节点，全力推动常态化扫黑除
恶工作，依法攻坚案件线索，强化重点行业
监管，加强统筹集成作战。要突出重点，着

力推动综合考核争先进位，抓基础、找对
接、补短板、创特色和稳位次，全力以赴深
入推进平安建设和常态化扫黑除恶斗争，
努力建设更高水平平安高邮。

会议强调，各成员单位要严格对照年
度工作要点，进一步提高思想认识，切实
增强推进扫黑除恶专项行动的责任感与
使命感；要充分发挥职能作用，深入排查
各类风险隐患，以扫黑除恶为有力抓手，
不断深化平安高邮建设工作。同时，要聚
焦矛盾纠纷化解这一关键环节，采取有效
措施，有序推进矛盾纠纷排查与化解工
作，为平安高邮建设奠定坚实基础，营造
和谐稳定的社会环境。

会前，与会人员参观了市公安局侦查
中心和基础管控中心等处，并观看了雪亮
工程建设专题片。

平安高邮建设及扫黑除恶斗争工作座谈会召开


